



Quiero mandar unas palabras a las gentes de habla española sobre la Uno, a los estudiantes, mujeres y campesinos nuestros.

Hay bastante publicado sobre las Nac. Unidas; pero en esa masa de papel y en el reverbero de las radiaciones, suelen oscurecerse las líneas primarias que a la vez son las tohicas y las urgentes.

La Uno desea crear, mejor dicho, resucitar, ~~el~~ en sentido de la Universalidad en nuestro pobre mundo estropiado.

El pasado no fue, según se cree, ignorancia y estolidez. En el punto mágico que llamamos el Mediterráneo, dos fuerzas que eran puras, esparcieron dos materiales de coherencia: la cultura greco romana y el cristianismo. Estas potencias operantes, lograron cierta unificación de los espíritus, que el siglo XVIII y los siguientes, romperían con nacionalismos rabiosos y con un sentido mecanicante de la vida personal y la mundial. Sus frutos punitivos han sido las guerras que hemos vivido y el desorden y la confusión actuales.

Yo querría decir a los niños que crecen: No piensen ustedes nunca en su patria como una estrella aislada en el espacio dueña de su ley y desentendida de lo demás que es el cielo entero. Piensen en la Patria propia y a las otras entrelazadas, tejidas, dentro de un gran lienzo que las sujeta y a lo menos las interviene. Con modestia y con racionalidad, siéntanse parte de esa trama y crean que por donde este tejido se debilite, se rompa o se queme, habrá pérdida para ustedes mismos. Sepan ustedes que comen a diario alimentos sacados desde todos los suelos terrestres; aprendan que llevan ropa cuyos algodones y lanas llegan a nuestros puertos desde los países más lejanos y hasta absurdos.

Aprendan en la lección que enseñan a ustedes sus maestros, y que les parece creación pura y únicamente suya, que ella está hecha con ciencia y arte de tres o cinco continentes. Realicen que las llamadas culturas europeas y americanas, son jugo directo o trasvasado de las criaturas más dispares: de caucásicos, de amarillos, de indios y hasta de samoyedos. No se podría dar un rostro a esa cultura que nos gobierna los actos de la casa y de la ciudad y

**[Quiero mandar unas palabras a las gentes de habla española] [manuscrito] Gabriela Mistral.**

**AUTORÍA**

Mistral, Gabriela, 1889-1957

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Quiero mandar unas palabras a las gentes de habla española] [manuscrito] Gabriela Mistral. 3 h. ; 28 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile